

La actividad científica del viernes terminó con la sesión temática *Paciente crítico gran quemado*, presentado por Marta Fernández y Ana Ortiz enfermeras de la Unidad de quemados del Hospital General de la Seguridad Social del Valle de Hebrón, centro de referencia de Cataluña. Expertos en el cuidado del gran quemado nos ofrecieron su valiosa experiencia, ante estos pacientes que desconocemos el resto de unidades, sus especificidades y los puntos en común con los pacientes críticos.

El sábado por la mañana comenzó con una mesa redonda denominada Experiencias, moderada por la DE Carmen Jover del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau de Barcelona. El tema que se planteó fue *Experiencias sobre el paciente de larga estancia en las unidades de Medicina Intensiva y las relaciones interpersonales*. El desarrollo del contenido de los ponentes, puede decirse que fue significativo y enriquecedor, tanto para las propias enfermeras ponentes, que compartieron sus experiencias con un espíritu objetivo y crítico, como para las enfermeras de la sala que participaron activamente con el ánimo de compartir y mejorar la atención de enfermería. Todas las enfermeras que expusieron presentaron casos reales de pacientes de larga estancia, enfocaron y profundizaron en tres aspectos relevantes de la relación que se establece con este tipo de pacientes: la DE Mercedes García del Hospital de la Cruz Roja de Barcelona, presentó una revisión y análisis de la bibliografía existente sobre el tema; la DE Francisca Pérez del Hospital Parc Taulí de Sabadell, profundizó en la relación paciente/enfermera, destacando cuándo ésta puede ser significativa y de ayuda; la DE Inmaculada Sandalis de la Mutua de Tarrasa expuso la relación enfermera/familia, resaltando la necesidad de ayudar a la familia en el proceso que están viviendo; y la DE Almudena Mateos del Hospital de la Santa Creu i Sant Pau, desarrolló la relación entre los equipos de enfermería de los distintos turnos de trabajo, destacando la reflexión del proceso de enfermería como un proceso único, dirigido al paciente, y que necesariamente implica establecer continuidad de cuidados a partir de la comunicación entre los distintos equipos de enfermería.

La jornada finalizó con la mesa redonda *Perspectivas actuales de la nutrición enteral en el paciente crítico*. El objetivo fue clarificar y exponer la situación actual de los cuidados ofrecidos a todos los pacientes críticos con dieta enteral, cuidados que prestamos diariamente y

que precisan de una constante revisión y actualización. La mesa fue moderada por la DE Montserrat Gil del Hospital Arnau de Vilanova. La DE Margarita Pujol, expuso las ventajas de la nutrición enteral frente a parenteral, la DE Ana González destacó los avances técnicos en la administración de esta dieta, y la última ponencia, *Interacción de los fármacos con los nutrientes*, fue presentada por María Isabel Llorente, diplomada en dietética y nutrición.

Al igual que en años anteriores, se otorgaron premios a las dos mejores comunicaciones presentadas en la jornada, y estas comunicaciones fueron:

- Premio a la mejor comunicación: *Transporte asistido intrahospitalario: complicaciones e incidencias*. Autoras: Santé M, Colomer M, Jam M^a R del Hospital Parc Taulí de Sabadell.
- Premio Accésit a la comunicación: *La preparación para la muerte del paciente ingresado en UCI*. Autoras: Barbat C, Maull E, Altaba C, Garcimartin P, Solsona JF del Servicio de Medicina Intensiva del Hospital del Mar. Barcelona.

Carmen Jover Sancho

Miembro del Comité Científico de las Jornadas Catalanas de Enfermería Intensiva.

Miembro del Comité Científico de la SEEIUC.

VII REUNIÓN DE LA FEDERACIÓN EUROPEA DE ASOCIACIONES DE ENFERMERÍA DE CUIDADOS CRÍTICOS (EFCCNA) 5 y 6 de mayo de 2001, Estambul, Turquía



En esta ocasión, el país anfitrión de la reunión de la EFCCNA fue Turquía. La Asociación Turca de Enfermeras de Cuidados Críticos se volcó en conseguir un ambiente de trabajo distendido y cómodo en el que poder desarrollar este nuevo encuentro de representantes europeos. Su esfuerzo no fue en vano ya que podemos decir que la Federación Europea recibió un nuevo impulso puesto que la reunión fue intensa y fructífera. Entre los temas a destacar sobresale el importante esfuerzo que se está realizando en preparar la primera Conferencia de la EFCCNA, será el 26 y 27 de mayo de 2002 en Francia, concretamente en Disneyland Paris.



Representantes europeos de la Federación Europea de Asociaciones de Enfermería de Cuidados Críticos (EfCCNa) presentes en Turquía.

Cabe también destacar la importante mejora de la página web de la EfCCNa (www.efccna.org) y la llegada del primer número de Connect, la revista de la Federación, lo cual ha supuesto un gran esfuerzo ya que se enviará gratuitamente a todos los miembros de todas las sociedades miembros de la EfCCNa, esto supone 20.000 enfermeras por toda Europa.

Como en otras ocasiones, estuvieron presentes representantes de KCI Medical Ltd., empresa que está dando apoyo económico a la EfCCNa y con la que se está llegando a acuerdos de colaboración.

Coral Sánchez Toural
Representante de la SEETUC en la EfCCNa.

ENTREGA DE PREMIOS DEL V CERTAMEN DE RELATOS BREVES SAN JUAN DE DIOS

La Escuela Universitaria de Enfermería y Fisioterapia San Juan de Dios, integrada en la Universidad Pontificia Comillas de Madrid, ha hecho entrega de los premios correspondientes a la quinta edición del Certamen de Relatos Breves San Juan de Dios. Los nombres de los ganadores se hicieron públicos en un acto celebrado el día 21 de diciembre en el Salón de Actos del madrileño Hospital San Rafael de Madrid. Se hizo entrega de un total de cinco galardones: una primera Mención de Honor que recayó sobre el relato "La despedida", cuya autora es Dña. Victoria Esther Beaumont Guembe, de Pamplona, y una segunda Mención de Honor para D. Raúl Gallego Navas, por su relato *Brasil sierra-norte*; el segundo premio, de 100.000 pesetas, fue para el relato *Aquí no ha venido nunca una ambulancia*, de D. Juan Manuel Jerez Hernández, de Maracena (Granada). En esta ocasión se concedió un primer premio *ex aequo* de 300.000 pesetas, a los relatos *Profesión y Corazón* y *La Gaviota*, cuyos respectivos autores son Dña. Patricia Latorre Marco, de Madrid, y D. Enrique Perea Martínez, de Bilbao.

El acto comenzó con la conferencia *El dolor a través del arte*, a cargo de D. Antonio Castillo Ojegas, Profesor Emérito de la Facultad de Medicina de la U.C.M. y Presidente de Honor de la Sociedad Española de Reumatología. A continuación se procedió a la lectura del fallo del Jurado y a la entrega de premios.

La Escuela de Enfermería y la Fisioterapia San Juan de Dios, da cada año a los profesionales sanitarios la oportunidad de expresar y dar a conocer a los demás, mediante la escritura, sus experiencias y sensaciones en el desarrollo de su trabajo dentro del mundo sanitario, siempre desde un punto de vista humano, que sin duda es el más enriquecedor. En esta ocasión han sido 54 los relatos que se han recibido, procedentes de todas las provincias españolas, cada uno de los cuales ha contribuido a acercarnos un poco más a la visión que el propio sanitario tiene sobre este sector.